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Material Properties
Contrary to popular bel ief, teak furniture does not require any special maintenance routine or any addit ional protection apart from 
occasional cleaning. Left to weather natural ly, teak wil l  turn from a golden-brown colour to a l ight si lvery grey as the pigments in the 
surface layer of the wood begin to fade away. This process wil l  take from 6 months to 2 years, depending on the location, and the 
elements.

Gloster does not apply any ‘f inishes’ to our teak. Al l of our teak has a natural f inish. Some of our products are just sanded to a very f ine 
f inish (normally 220 grit). Other products are then subject to buff ing. Buff ing brings the natural teak oi ls to the surface and burnishes 
the teak to an ultra-smooth surface which has a sl ight gloss, adding more r ichness and colour to the teak surface. Buff ing is a cosmetic 
process - it is not meant to last. I t wi l l  quickly disappear when exposed to the elements (rain and sun), or when the furniture is cleaned 
with water.

We recommend that you al low your teak furniture to weather natural ly and simply clean thoroughly once or twice a year with either a water 
and mild detergent solution or ideal ly, our Teak & Upholstery Cleaner. Teak furniture may also benefit from an occasional l ight sanding to 
remove any raised grain and restore a smooth f inish to the surface. Under no circumstances should a power washer be used to clean 
teak as this wil l  erode the soft surface and leave it rough to the touch. Gloster Teak & Upholstery Protector can be also applied over 
the weathered surface to help repel moisture and to protect the teak from staining from foods and drinks. Apply the Teak & Upholstery 
Protector once a year to give the best results and twice a year for table tops ( in Apri l and October) to help protect these more exposed 
horizontal surfaces during the winter months.

To keep teak looking the same as it does when it is fresh out of the box, it should be sealed when new with Gloster Teak Sealer. This 
wil l  help to maintain the natural, brown colour of fresh teak, without darkening the teak too much. Gloster Teak Sealer should be applied 
to furniture once a year. Gloster Teak Protector should then be added on top of the sealer to help repel moisture and to prevent stains.

Because teak is a natural ly oi ly wood, it is not possible to paint or varnish. Any paint or varnish applied wil l  not adhere properly to the 
surface and after a short while wil l  start to peel off. We do not recommend the use of teak oi l or any other wood oi l on teak that is to 
be used outdoors. Teak is already a natural ly ‘oi ly’ wood and the addit ion of further oi l does not add any addit ional protection. I f oi led 
regularly, mildew can start form on the oi ls left on the surface and the teak wil l  gradually turn black. This black colouration can then only 
be removed with aggressive sanding.
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Gloster teak is ki ln dried to a moisture content of 12%. Once dry, the t imber can sti l l  absorb moisture, which causes ‘movement’. Timber 
wil l  natural ly expand and contract with changes in temperature and humidity. Outdoors this is more extreme than indoors. This is why 
outdoor furniture tradit ional ly has slats rather than wide boards. Although we design our furniture to minimize and accommodate t imber 
movement as much as possible, i t cannot be prevented entirely. I f you intend to store your furniture over the winter, we recommend that 
you do so in a dry garden shed or garage. However, we advise that you do not move teak furniture from the garden straight into a heated 
indoor room for storage, as the sharp differences in temperature and humidity may cause excessive ‘movement’ and result in spl its.

The appearance of oi l on the surface of teak furniture is a normal occurrence. The natural oi ls present in teak are what make it the best 
t imber for outdoor furniture and a high oi l content is an indicator of high qual ity teak. Without these oi ls, the t imber would not survive the 
extremes of temperature and humidity that outdoor furniture is normally exposed to. The oi ls and pigments within the surface layer of the 
teak wil l  gradually start to be washed out during the f irst few exposures to rain. This is a perfectly natural occurrence and the bleeding 
wil l  subside over t ime – around 2-3 months depending on the environment the furniture is placed in.

Avoid placing new teak furniture on l ight coloured, porous stone patio surfaces unti l  the bleeding process has subsided. Also, avoid 
leaving cushions that are covered in l ight coloured fabrics on or near to teak furniture during wet weather for the f irst few months of 
exposure. The amount of oi l that washes out of the teak in the f irst few months wil l  be higher, and therefore more l ikely to cause staining 
of surfaces and fabrics. I f cushions or fabrics do become stained by the oi ls in the teak, we recommend the use of our proprietary 
Upholstery Cleaner, or for more stubborn stains to use Murphy Oil Soap to clean the fabric.

Occasional ly, wasps can be seen to attack and ‘str ip’ the surface of teak. They do this to make their nests during the main nest bui lding 
t ime of spring to early summer. Unfortunately, the softer part of the grain found on weathered teak outdoor furniture is often the perfect 
material for them. There is no way to prevent this happening other than to destroy the wasps and the nests.

Cleaning with Teak & Upholstery Cleaner
1. Before using Teak and Upholstery Cleaner, eye protection and rubber gloves should be worn.
2. Cover the ground under your working area before cleaning.
3. Moisten the surface to be treated thoroughly with clean water beforehand. 
4. Spray the cleaner onto the wet stained area and let i t soak in for 3 minutes.
5. Remove any dirt and grease with the scrubbing pad supplied with the cleaner.
6. Rinse the treated surface thoroughly with clean water and al low to air dry.
7. Once dry, use Gloster Teak & Upholstery Protector to make the treated surface water repellent again.

Protecting with Teak & Upholstery Protector
1. Before using Teak and Upholstery Protector, eye protection and rubber gloves should be worn.
2. Cover the ground under your working area before cleaning.
3. On new teak, f irst use Teak and Upholstery Cleaner to help remove the natural teak oi ls on the surface of the teak.
4. On dirty or weathered teak, f irst use Teak and Upholstery Cleaner to remove al l stains.
5. Al low to dry completely.
6. Shake the bott le of Teak and Upholstery Protector for at least one minute before use.
7. Spray directly onto the surface in such a way that the surface is soaked completely and al low to dry for 4 hours.
8. Repeat this application and al low to dry completely for 48 hours before further use.
9. it is recommended that you repeat the treatment with the once a year (teak table tops twice a year).

Sealing with Teak Sealer
1. Before using Teak Sealer, eye protection and rubber gloves should be worn.
2. Cover the ground under your working area before cleaning.
3. On new teak, f irst use Teak and Upholstery Cleaner to help remove the natural teak oi ls on the surface of the teak.
4. On dirty teak, f irst use Teak and Upholstery Cleaner to remove al l stains.
5. I f the cleaned wood feels rough, sand l ightly before treating.
6. Make sure the wood is 100% dry and free of dust before application of sealer.
7. Shake the bott le of Teak Sealer for at least one minute before use.
8. Try the sealer on a small invisible area f irst to judge if the colour meets your expectations.
9. Apply a very thin layer of Teak Sealer evenly over the furniture with the cloth supplied.
10. Apply a second thin coat of Teak Sealer after 30 minutes drying t ime.
11. Re-treat your teak at least once a year.
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Do’s and Don’ts of Teak Care
Do clean teak gently using water and mild detergent for regular cleaning.
Do clean using cloth, sponge or soft brush.
Do use Gloster Teak & Upholstery Cleaner once a year for best results.
Do use the supplied abrasive paper to remove and surface scratches or marks that otherwise cannot be cleaned.
Do always sand in the same direction as the t imber grain, never across the t imber grain.

Don’t use a pressure washer on teak furniture.
Don’t use sti f f or wire brush, or steel wool. This may remove the softer part of the grain, and leave unwanted textured surface, and steel 
may stain the teak with rust spots.
Don’t use bleach as this wil l  discolour the t imber.
Don’t apply paints, oi ls, varnishes or stains other than Gloster Teak Sealer and Gloster Teak & Upholstery Protector.
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Materialeigenschaften
Entgegen der landläufigen Meinung benötigen Teakholzmöbel außer gelegentl icher Reinigung, keine besondere Pflegeroutine oder 
zusätzl ichen Schutz. Wenn man Teakholz natürl ich verwittern lässt, verfärbt es sich von einer goldbraunen Farbe zu einem hellen 
Silbergrau, da die Pigmente in der Oberf lächenschicht des Holzes beginnen zu verblassen. Dieser Prozess kann 6 Monate oder bis zu 2 
Jahre dauern, abhängig vom Standort und Wetterbedingungen.  

Gloster wendet keine Beschichtungen auf unserem Teakholz an. Unser gesamtes Teakholz hat ein natürl iches Finish. Einige unserer 
Produkte werden nur zu einem sehr feinen Finish geschli f fen (übl icherweise Körnung 220). Andere Produkte werden anschließend poliert. 
Durch das Polieren kommen die natürl ichen Teak Öle an die Oberf läche, welche das Teakholz zu einer ultraglatten Oberf läche machen, 
die einen leichten Glanz aufweist und dem Holz Farbe verleiht. Das Polieren ist ein kosmetischer Prozess, es ist nicht für die Ewigkeit 
gedacht.  Es verschwindet schnell, wenn es den Elementen (Regen und Sonne) ausgesetzt ist, oder wenn die Möbel mit Wasser gereinigt 
werden. 

Wir empfehlen Ihnen, Ihre Teakholzmöbel natürl ich verwittern zu lassen und sie einfach ein- bis zweimal im Jahr gründlich, entweder mit 
einer Wasser- und milden Reinigungsmittel lösung oder idealerweise mit unserem Teak & Upholstery Cleaner, zu reinigen. Teakholzmöbel 
können auch von einem gelegentl ichen, leichten Schleifen profit ieren, um eventuel le Erhebungen zu entfernen und eine glatte Oberf läche 
zu bewahren. Auf keinen Fal l sol l te ein Hochdruckreiniger zum Reinigen von Teakholz verwendet werden, da dies die weiche Oberf läche 
erodiert und sich rau anfühlt. Gloster Teak & Upholstery-Protector kann auch auf die verwitterte Oberf läche aufgetragen werden, um 
Feuchtigkeit abzuweisen und das Teakholz vor Flecken durch Speisen und Getränke zu schützen. Wenden Sie den Teak & Upholstery-
Protector einmal im Jahr, um die besten Ergebnisse zu erzielen. Tischplatten sol lten zwei Mal im Jahr ( im Apri l und Oktober) behandelt, 
um diese stark exponierten, horizontalen Oberf lächen während der Wintermonate zu schützen. 

Damit Teakholz „wie fr isch aus dem Karton“ aussieht, sol lte es im Neuzustand mit Gloster Teak Sealer versiegelt werden. Dies trägt dazu 
bei, die natürl iche, braune Farbe von fr ischem Teakholz zu erhalten, ohne das Holz zu stark zu verdunkeln. Der Gloster Teak-Sealer sol lte 
dann einmal im Jahr auf die Möbel aufgetragen werden. Der Gloster Teak & Upholstery Protector sol lte anschließend aufgetragen werden, 
um Feuchtigkeit abzuweisen und Flecken zu vermeiden.
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Da Teak von Natur aus ein öl iges Holz ist, kann man es nicht lackieren oder anstreichen. Jede Farbe oder Lack würde nicht auf der 
Oberf läche haften und nach einer kurzen Zeit anfangen abzublättern. Wir empfehlen zudem nicht die Verwendung von Teak Ölen oder 
anderen Holzölen auf Teakholz, welches im Freien verwendet wird. Teakholz ist bereits von Natur aus ein öl iges Holz und die Zugabe 
von weiterem Öl bietet keinen zusätzl ichen Schutz. Wenn Teakholz regelmäßig geölt wird, kann sich Schimmel bi lden, welcher auf der 
Oberf läche verbleibt und das Teakholz al lmählig schwarz werden lässt. Diese schwarze Färbung kann dann nur noch durch aggressives 
Schleifen entfernt werden. 

Gloster Teakholz wird auf einem Feuchtigkeitsgehalt von 12% kammergetrocknet. Nach dem Trocknen kann das Holz noch Feuchtigkeit 
aufnehmen, was zu „Bewegung“ führt. Holz dehnt sich auf natürl iche Weise aus und zieht sich bei Temperatur- und Feuchtigkeitsänderungen 
zusammen. Im Freien ist das extremer als in Innenräumen. Aus diesem Grund haben Gartenmöbel tradit ionel l eher schmale Latten anstatt 
breiterer Bretter verbaut. Obwohl wir unsere Möbel so gestalten, die Holzbewegung so viel wie möglich zu minimieren und aufzunehmen, 
kann sie nicht gänzl ich verhindert werden. Wenn Sie die Absicht haben, Ihre Gartenmöbel über die Wintermonate zu lagern, empfehlen 
wir Ihnen, dies in einem trockenen Gartenhaus oder einer Garage zu tun. Wir raten Ihnen jedoch, Teakholzmöbel nicht direkt vom Garten 
in einem beheizten Innenraum zu lagern, da die starken Temperatur- und Feuchtigkeitsunterschiede zu übermäßiger „Bewegung“ und zu 
Rissen im Holz führen können.   

Das Auftreten von Öl auf der Oberf läche von Teakholzmöbeln ist ein normales Ereignis. Die natürl ichen Öle, die im Teakholz enthalten 
sind, machen es zu dem besten Holz für Gartenmöbel und ein hoher Ölgehalt ist ein Indikator für hochwertiges Teakholz. Ohne diese Öle 
würde das Holz die extremen Temperaturen und Luftfeuchtigkeit, denen Gartenmöbel normalerweise ausgesetzt sind, nicht überstehen. 
Die Öle und Pigmente in der Oberf lächenschicht des Teakholzes werden bei den ersten Regeneinwirkungen al lmählich ausgewaschen. 
Dies ist ein natürl iches Ereignis und die „Blutung“ wird mit der Zeit nachlassen – nach ca. 2-3 Monaten, abhängig von der Umgebung, in 
welcher die Möbel aufgestel l t wurden. 

Vermeiden Sie, neue Teakholzmöbel auf hel le oder poröse Steinterrassenoberf lächen zu stel len, bis der Blutungsprozess abgeklungen 
ist. Vermeiden Sie auch Kissen, die mit hel len Stoffen bezogen sind, in den ersten Monaten bei nassem Wetter auf oder in der Nähe von 
Teakholzmöbeln zu lassen. Die Menge an Öl, die in den ersten Monaten aus dem Teakholz ausgewaschen wird, ist hoch und verursacht 
daher mit großer Wahrscheinl ichkeit Flecken an Oberf lächen und Stoffen. Wenn Kissen oder Stoffe durch die Öle im Teakholz verschmutz 
werden, empfehlen wir die Verwendung unseres Teak & Upholstery Cleaners oder bei hartnäckigen Flecken die Verwendung von Öl-Seife, 
um den Stoff zu reinigen.

Gelegentl ich lassen sich Wespen ersehen, die die Oberf läche von Teakholz angreifen und „abstreifen“. Sie tun dies, um ihre Nester 
während der Hauptnestbauzeit vom Frühl ing bis zum Frühsommer zu bauen. 

Reinigung mit Gloster Teak & Upholstery Cleaner
1. Bevor Sie den Teak & Upholstery Cleaner verwenden, sol lten Sie Schutzhandschuhe und einen Augenschutz tragen.
2. Decken Sie den Boden unter Ihrer Arbeitsf läche ab, bevor Sie mit der Reinigung beginnen.
3. Befeuchten Sie die zu behandelnde Oberf läche vorher gründlich mit sauberem Wasser.
4. Sprühen Sie den Cleaner auf die nass verschmutzte Stel le und lassen Sie ihn 3 Minuten einwirken.
5. Entfernen Sie Schmutz und Fett mit dem mitgel ieferten Scheuerschwamm.
6. Spülen Sie die behandelte Oberf läche gründlich mit sauberem Wasser ab und lassen Sie sie an der Luft trocknen. 
7. Verwenden Sie nach dem Trocknen Gloster Teak & Upholstery Protector, um die behandelte Oberf läche wieder wasserabweisend zu 
machen. 

Schutz mit Gloster Teak & Upholstery Protector 
1. Bevor Sie den Teak & Upholstery Protector verwenden, sol lten Sie Schutzhandschuhe und einen Augenschutz tragen.
2. Decken Sie den Boden unter Ihrer Arbeitsf läche ab, bevor Sie mit der Reinigung beginnen.
3. Bevor Sie den Teak & Upholstery Protector auf neues Teakholz auftragen, sol lten Sie die Möbel vorher mit Gloster Teak Cleaner 
reinigen, um die natürl ichen Teak Öle auf der Oberf läche des Holzes zu entfernen. 
4. Verwenden Sie bei schmutzigem oder verwittertem Teakholz zuerst den Gloster Teak & Upholstery Cleaner, um jegl iche Flecken zu 
entfernen. 
5. Lassen Sie die das Holz vol lständig trocknen.
6. Schütteln Sie die Flasche Teak-Protector vor dem Gebrauch mindestens eine Minute lang.
7. Sprühen Sie direkt auf die Oberf läche, so dass diese vol lständig durchnässt ist, und lassen Sie sie 4 Stunden trocknen. 
8. Wiederholen Sie diese Anwendung und lassen Sie sie 48 Stunden lang vol lständig trocknen, bevor sie sie weiterverwenden. 
9. Es wird empfohlen, die Behandlung einmal im Jahr zu wiederholen (Teakholz-Tischplatten zweimal im Jahr). 
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Versiegelung mit Gloster Teak-Sealer
1. Bevor Sie den Teak Sealer verwenden, sol lten Sie Schutzhandschuhe und einen Augenschutz tragen.
2. Decken Sie den Boden unter Ihrer Arbeitsf läche ab, bevor Sie mit der Reinigung beginnen.
3. Bevor Sie den Teak Sealer auf neues Teakholz auftragen, sol lten Sie die Möbel vorher mit Gloster Teak Cleaner reinigen, um die 
natürl ichen Teak Öle auf die Oberf läche des Holzes zu entfernen. 
4. Verwenden Sie bei schmutzigem oder verwittertem Teakholz zuerst den Gloster Teak & Upholstery Cleaner, um jegl iche Flecken zu 
entfernen. 
5. Wenn sich das gereinigte Teakholz rau anfühlt, schl iefen Sie es vor der Behandlung leicht ab.
6. Stel len Sie sicher, dass das Teakholz zu 100% trocknen und staubfrei ist, bevor Sie die Versieglung auftragen. 
7. Schütteln Sie die Flasche Teak-Sealer vor dem Gebrauch mindestens eine Minute lang.
8. Probieren Sie die Versieglung zuerst an einer kleinen, nicht sichtbaren Stel le aus, um zu beurtei len, ob die Farbe Ihren Erwartungen 
entspricht. 
9. Tragen Sie mit dem mitgel ieferten Tuch eine sehr dünne Schicht gleichmäßig auf die Möbel auf. 
10. Tragen Sie nach 30 Minuten Trocknungszeit eine zweite, dünne Schicht Teak-Sealer auf.  
11. Behandeln Sie Ihr Teakholz mindestens einmal im Jahr. 

Anwendungshinweise
Reinigen Sie Teakholz vorsichtig mit Wasser und einem milden Reinigungsmittel für die regelmäßige Reinigung.
Reinigen Sie mit einem Tuch, Schwamm oder einer weichen Bürste.
Verwenden Sie Gloster Teak & Upholstery Cleaner einmal im Jahr, um beste Ergebnisse zu erzielen. 
Verwenden Sie das mitgel ieferte Schleifpapier, um Kratzer oder Flecken, die sonst nicht gereinigt werden können, zu entfernen. 
Schleifen Sie immer in entlang der Holzmaserung, niemals quer zu dieser.
Verwenden Sie keinen Hochdruckreiniger für Teakholz. 

Verwenden Sie keine Drahtbürste oder Stahlwolle. Diese können den weicheren Tei l der Maserung entfernen und unerwünschte, texturierte 
Oberf lächen hinterlassen. Darüber hinaus kann Stahl das Teakholz mit Rostf lecken verfärben.  
Verwenden Sie keine Bleichmittel, da diese das Holz verfärben.
Tragen Sie keine anderen Farben, Öle, Lacke oder Beize, außer den Gloster Teak-Sealer und Gloster Teak & Upholstery Protector auf.


